



Exigen debatir reforma después de elecciones

Iniciativa eléctrica no pasará sin cambios, advierte oposición

ANTONIO LÓPEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

Los coordinadores parlamentarios del PAN, PRI, PRD y MC, quienes integran la oposición en la Cámara de Diputados, coincidieron en que si la iniciativa eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador no es modificada votarán en contra, con lo que no se reunirán las dos terceras partes del pleno para avalar esta reforma constitucional.

En entrevistas con este diario, los legisladores del PAN, PRI y PRD exigieron que el debate de la propuesta se lleve a cabo después de las elecciones del 5 de junio.

Se prevé que hoy comience a circular el dictamen y se avale el 13 de abril en comisiones para después llevarlo al pleno, luego de que López Obrador pidiera que el debate y la aprobación se realicen ya y que su iniciativa no sufra cambios.

El PRI rechazó que tenga una negociación con Morena y adelantó que permitirá a sus legisladores votar a conciencia.

OPOSITORES FIJAN POSTURAS

Los líderes parlamentarios del PAN, PRI, PRD y MC en la Cámara de Diputados hablan con EL UNIVERSAL de cara al debate y aprobación de la Iniciativa presidencial en energía eléctrica.



JORGE ROMERO HERRERA (PAN)

"Iremos en contra si la redacción es la original".



RUBÉN MOREIRA VALDEZ (PRI)

"Llamamos a Morena para votar después de los comicios".

FOTOS: FERNANDA ROSAS/EL UNIVERSAL



LUIS ESPINOSA CHÁZARO (PRD)

"No acepto que el Presidente diga: 'la dictaminan y rápido'".



JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ (MC)

"Es una burla votar la reforma eléctrica el 13 de abril".

ENTREVISTA JORGE ROMERO HERRERA

Coordinador del PAN en la Cámara de Diputados

"IREMOS EN CONTRA SI LA REDACCIÓN ES LA ORIGINAL"

Califica de ridículo que votación de reforma sea el 13 de abril; afirma que morenistas ya **recibieron orden de su jefe, el Presidente, de no modificar nada**

ANTONIO LÓPEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

Jorge Romero Herrera, coordinador del PAN, califica de ridículo que la reforma eléctrica se pretenda votar el 13 de abril y advierte que por ese motivo su bancada va en contra.

En entrevista con EL UNIVERSAL, señala también que es altamente probable que Morena y sus aliados

pretendan avalar el dictamen sin mover una sola coma; de ser así, dice, dirán no al proyecto presidencial.

Además, rechaza tener temor a que sus aliados del PRI puedan apoyar la iniciativa, y aseguró que "hoy más que nunca" la coalición Va por México debe ser un bloque opositor a iniciativas "retrógradas, como la eléctrica".

Este lunes se prevé que comience a circular el dicta-

men de la reforma eléctrica. La revisión iniciaría el día 11 de abril y se prevé que lo voten en comisiones el 13.

¿Es tiempo suficiente?

—Para nosotros es claro: es ridículo. Se les concedieron 45 días a personas que son especialistas para exponer sus ideas, y si bien es importantísima su perspectiva, pues no son quienes la van a votar, y para quienes la va-



mos a decidir están pensando en 15 minutos, ya de entrada ahí empezamos mal. Más allá del fondo, el simple hecho de que en la forma traten de sacarla así es una de las razones para darnos cuenta de que la inercia debe ser no aprobar esta reforma.

¿Morena dice que están abiertos a modificar el dictamen, cree usted que así será?

—Lo que nosotros hemos hablado como coalición es que esperemos a ver qué proponen, yo lo he dicho con mucha claridad, primero, no hay dictamen, mucha prisa, muchas ganas, quieren sacar todo de manera exprés, pero ni siquiera nos presentan un dictamen, o sea, ni siquiera conocemos cuáles son los puntos que ellos quieren modificar o agregar.

Por supuesto que también estamos conscientes de lo que ya les dijo el Presidente, y también estamos conscientes de que cuando el Presidente les manda una "humilde" recomendación, debe entenderse como la instrucción de poder a poder de cómo se deben votar las cosas, y según yo, su jefe, el Presidente, no habló de admitir ninguna modificación.

¿Usted advierte que no se moverá una sola coma?

—Lo que insisto es, ojalá no se entusiasmen ellos en proponer modificaciones, si quien les da órdenes ya dijo que no habrá. Lo que yo advierto, con base en información estadística, es que siempre que el Presidente les ha dicho que no se cambie nada, se sube sin ningún cambio, y entonces como todo ser racional, me apoyo en el pasado para prever el futuro, por lo menos estadísticamente hablando, así es como va a

sucedir, porque así es como siempre ha sucedido.

¿Hay temor en la bancada blanquiazul de que pueda haber PRIMor en esta iniciativa?

—No, sinceramente no, y hoy menos que nunca. Nosotros creemos que deben hacerse las cosas para el bien del país, te la mejor manera, nadie quiere ahí encontrarnos en el pleno ni para este ni para ningún otro tema, pero hoy más que nunca siento a la coalición firme y cumpliendo con lo que la gente hace casi un año, el 6 de julio, le ordenó, que es ser una fuerza política en su conjunto que detenga lo que muchas personas consideramos son iniciativas retrógradas, como lo es indudablemente la reforma eléctrica, hoy más que nunca siento la determinación de cumplir con el papel que la gente nos ordenó".

Va por México ya adelantó que presentará una contrarreforma. ¿Cómo va a grandes rasgos?

—Cada bancada trae sus propuestas y habremos de conjugarlas, pero qué es lo que a nosotros más nos importa y propondremos: uno, se tiene que conservar un esquema de competitividad, cuando desde el púlpito mañanero dicen que no están a favor de esta reforma, la de ellos, es casi casi estar a favor de las empresas, es una absoluta mentira, porque nosotros queremos que la CFE sea un factor que produzca energía, pero de la manera más eficiente que pueda darse, que es dentro de un contexto de competitividad, que compita con más participantes del sector privado.

Eso es lo que más eficiente haría a CFE, competir, y si además mantienes esa competitividad, entonces siempre

se logra una mejor calidad al menor precio, eso es lo que te hace la competitividad, y es exactamente todo lo contrario al monopolizar a una empresa productiva del Estado.

El segundo punto: nosotros queremos que haya no solamente igualdad, sino prioridad de quien produce energías limpias que además son más baratas, por encima de quien produce sucio o caro, si a eso se le llama conservador o neoliberal, pues que nos digan así mil veces, siempre vamos a querer que haya más producción de energía limpia que, además, es más barata por sobre la sucia, que además es más cara.

Otro, se tiene que empezar a hablar de una transición energética formalmente, es decir, cómo nos vamos a organizar como país para que [el hecho de] quemar carbón casi casi ya sea un crimen, tenemos que ir generando esa transición. Finalmente, proponemos que de todo el dinero que se emplea en subsidios a la CFE se use para la implementación de paneles solares en cada hogar del país.

¿Cuándo la presentan?

—Será pronto. Este país no va según los tiempos que quiera Morena, este Congreso persiste todo el mes de abril, si consideramos que haya un [periodo] extraordinario, se hace un extraordinario, sino regresamos en septiembre al tercer periodo, o sea, claro que nosotros más allá de su 13 de abril de 2022 podemos poner a discusión las demás propuestas en términos energéticos.

¿Llegada la votación, el PAN irá en contra?

—Te lo puedo anticipar que sí (...). Si su redacción es la original, absolutamente en contra. ●



“

Este país no va según los tiempos que quiera Morena, este Congreso persiste todo abril, si consideramos que haya un extraordinario, [lo hacemos]”

“

Eso es lo que más eficiente haría a CFE, competir, y si mantienes esa competitividad, entonces siempre se logra una mejor calidad”



FERNANDA RODRÍGUEZ / EL UNIVERSAL

**ENTREVISTA RUBÉN MOREIRA VALDEZ**

Coordinador del PRI en la Cámara de Diputados

"PERMITIREMOS A DIPUTADOS VOTAR A CONCIENCIA"

Insiste en que el proyecto sea debatido pasadas las elecciones del 5 de junio; **rechaza negociaciones con Morena para avalar el dictamen**

ANTONIO LÓPEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

En la víspera del debate de la reforma eléctrica, cuyo dictamen se prevé que comience a circular este lunes, el coordinador del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Rubén Moreira Valdez, reconoce que entre las principales preocupaciones de su instituto político destaca la del tiempo, e insiste en que el proyecto sea votado hasta pasadas las elecciones del 5 de junio próximo.

En entrevista con EL UNIVERSAL, Moreira Valdez rechaza la existencia de negociaciones con Morena para aprobar la iniciativa, y adelanta que en su bancada se permitirá a cada legislador "votar a conciencia", aunque considera que por las convicciones de sus compañeros, la mayoría de los sufragios serán como bloque de contención.

Este lunes se prevé que co-

mience a circular el dictamen de la reforma eléctrica. La revisión inicia el día 11 de abril y se prevé que lo voten en comisiones el 13.

¿Es tiempo suficiente?

—La fecha de votación es independiente al sentido de la votación, es decir, el grupo que hoy tiene más diputados en la Cámara Baja no tiene las dos terceras partes, sí tiene la posibilidad de poder llevar al pleno las iniciativas convertidas en dictamen, pero en el caso de las constitucionales, no tienen los votos necesarios, entonces, se puede votar, pero que se vote no quiere decir el sentido, y esto es lo que pudiera pasar.

¿Pero le parece bien que se haya programado el día 11 para comenzar con la dictaminación?

—Nuestra propuesta siempre ha sido que se discuta esto después de las elecciones, incluso puede ser en los meses de junio, julio, agosto, en

algún periodo extraordinario, pero creo que la parte de una contienda sin turbulencias pasa por el hecho de que no se traten este tipo de temas durante el periodo electoral, creo que es mucho más sereno para una democracia dejar que pasen los comicios y luego resolver.

¿Esa será una condicionante para determinar el sentido de su votación?

—Nosotros siempre hemos sido claros, queremos que se vote después de los comicios, y hemos dicho que así como está, nosotros no iríamos en una votación a favor, así como se encuentra, pero tampoco queremos cancelar la posibilidad de que haya una propuesta que beneficie a México y que le garantice al país viabilidad.

Es más, le hacemos un llamado a Morena para, primero, votar después de los comicios; segundo, establecer un diálogo profundo, y tercero, garantizar el desa-



rollo del país, las energías limpias, nosotros también queremos energía barata, pero agregamos otras cosas: transición energética, seguridad y estabilidad en el suministro eléctrico.

Claro que no nos gustan los abusos, y si los hubo, pues se deben eliminar, por eso insisto, sentémonos a platicar con profundidad, hubo 180 horas de debate de especialistas, no de diputados, sobre lo que puede pasar con el sistema eléctrico, bueno, pues veámoslo mesuradamente y con prudencia.

Morena ya adelantó que podría ceder con cuatro modificaciones concretas. ¿Esas propuestas le llenan el ojo al PRI?

—Necesitamos ver todo el contexto, necesitamos la seriedad de documentos y no solamente declaraciones, debe verse por escrito porque es un sistema estratégico de este país, una coma, una palabra, una mala sintaxis puede significar muchísimas cosas distintas a la idea original, entonces esa es nuestra propuesta, insisto, primero, discutir después de las elecciones, hacer desde ahora una reflexión, no estamos hablando de un año, hablamos de 45 días, 50 días, puede ser un periodo extraordinario.

¿Entonces, el tiempo es la principal prioridad del PRI en este momento; si lo quieren votar el 13, lo harán en contra?

—Nosotros proponemos eso, a nosotros no nos gusta hablar en negativo, proponemos eso y hacemos un llamado para que se acepte, no es que estemos en contra por el día, por la fecha, yo creo que esas son cosas secundarias y el país no puede estar discutiendo porque sea un día u otro, se tiene que discutir primero si es necesario; segundo, si es

bueno; tercero, si va a tener resultados prácticos y aceptables para la comunidad.

Rechazo esa disminución del debate legislativo que se hace a fechas y a días; cuando nosotros decimos después de la elección, es porque hay un contexto que no permite una reflexión correcta.

¿Si se vota el 13 será fast track?

—Yo diría que no es la mejor manera de legislar, pero además no tiene por qué ser un fast track, en el PRI no estamos diciendo que esto se vaya a la eternidad en el debate, son 50 días más, y estamos actuando como siempre hemos sido, un partido serio.

¿Se especula sobre una negociación con Morena, habrá PRIMor?

—Ninguna negociación que ustedes no conozcan, nuestra postura es clara y sostenemos que se debe ampliar el debate legislativo, y hemos dicho que así como está, nosotros no iríamos en una votación a favor.

¿Llegado el momento, los diputados del PRI votarían en contra?

—Es importante que todos estemos atentos a las situaciones objetivas que se discutan, porque en el ambiente hay muchas turbulencias provocadas por intereses que tratan de influir de una manera u otra a los diputados, y el diputado tiene que reflexionar si cada punto que se propone es bueno o es malo para la mayor parte de los mexicanos, no para un sector, no para un grupo, y tendrían que hacerlo a conciencia, en nuestro partido vamos a salir unidos, tenemos una dirección nacional que va dictando, como dice su nombre, directrices y bueno, queremos una discusión y una reflexión profunda. ●



Le hacemos un llamado a Morena para votar después de los comicios; segundo, establecer un diálogo profundo, y tercero, garantizar el desarrollo del país"



Es importante estar atentos a las situaciones objetivas, en el ambiente hay turbulencias por intereses que tratan de influir a diputados"



**ENTREVISTA LUIS ESPINOSA CHÁZARO**

Coordinador del PRD en la Cámara de Diputados

“LO QUE QUIEREN ES UNA BANDERA ELECTORAL”

Advierte que **el PRD estará en contra de la iniciativa** si se insiste en dar sólo unos días para su análisis; sería imposible generar acuerdos, asegura

ANTONIO LÓPEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

Luis Espinosa Cházaro, coordinador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados, advierte que la propuesta de Morena para votar la reforma eléctrica el 13 de abril es prácticamente “una invitación a que votemos por el no”, y sólo usar el tema como una bandera electoral de cara a los comicios del 5 de junio.

En entrevista con EL UNIVERSAL adelanta que incluso, si Morena agregara “al vapor” las propuestas de Va por México, no la acompañarían porque “es materialmente imposible hacer algo bien en tan pocos días”.

El legislador descarta que el PRI secunde a Morena para que la reforma eléctrica se avale en sus términos o con una “maquillada”.

Este lunes se prevé que comience a circular el dictamen de la reforma. Empezarían a revisarlo el 11 de abril y se votaría

en comisiones el 13, ¿es tiempo suficiente?

—Yo creo que si lo quieren hacer así, no van a tomar en cuenta ni lo del parlamento abierto porque es materialmente imposible incluirlo, analizarlo y condensarlo, ni la opinión de nosotros porque seguimos sin conocer el dictamen en su totalidad.

Queda evidenciado que hay imposición hasta cuando no tienen los votos. No se construye así una reforma de esta envergadura.

Si quieren que votemos a favor, pues debemos construir algo en lo que todos estemos de acuerdo, no “toma esto y a ver si le cambias algo y si no, entonces vótame en contra”. Yo encuentro visos de que lo que quieren es una bandera electoral porque el proceso empezó el 3 de abril, la revocación de mandato el 10 y lo quieren llevar al 14 o 15 sabiendo que como está y en este periodo, no va a pasar, y así lo hemos determinado PRD, PAN y PRI.

¿Usted sí ve fast track o albazo con el tema con los tiempos?

—Yo creo que sí. Están muy decididos ya con la instrucción de un jefe que les dijo ni le muevan y ni en un extraordinario. Se les olvida que somos un poder autónomo. Yo no acepto que el Presidente nos diga “me la van a dictaminar y me la dictaminan rápido”. Para eso somos legisladores, habría que escuchar a todas las voces, pero parece que no se entiende que no tienen los votos, pero advierto que será la primera ocasión en que se le diga al Presidente: “No, así no”.

Ignacio Mier ya dijo que están dispuestos a hacer cuatro modificaciones concretas, ¿esto le llena el ojo al PRD?

—Necesitaríamos conocerlas primero. Las ha enunciado, pero no está la reforma como para que sea de plática.

Nosotros le pedimos formalmente al coordinador Mier Velazco, a quien le tengo mucho respeto, pónganlo en



el papel y denos tiempo para analizarlo, para hablarlo con nuestros asesores, con nuestros diputados, con nuestros votantes, para entonces construir una reforma. Pero si necesitamos verla. A mí me parece muy apresurado; es una semana, no tenemos el texto, el Presidente ya dijo que no quiere cambios, pero el coordinador Mier Velazco que sí, ¿a quién le hacemos caso? Me parece que hacerlo así no les va a salir bien.

¿Dada la importancia que plantea de discutirlo ampliamente, si se quiere votar el 13, ustedes lo harán en contra?

—Si esto lo proponen el día 13 así como está, lo vamos a votar en contra y no hay manera de que el 11 realmente sean tomadas en cuenta las banderas de nuestros partidos. Cuando vimos la reforma de 2013, aun estando en contra, yo le señalé al oficialismo

errores de redacción que tenía la propia reforma, porque es un mundo de información y los que redactan son humanos, entonces requiere verlo con lupa, no decir “en una semana queda y córrele y apúntale aquí y táchale acá”. No, así va a salir mal.

Nosotros pondremos en la mesa los temas que al PRD y que al bloque Va por México le interesan, pero incluso si los metieran al vapor, no lo vamos a permitir. Con una maquillada y en época electoral, no vamos a acompañar la reforma.

¿Temen porque pueda haber PRIMor?

—No, nuestra alianza está más sólida que nunca.

Hábleme por favor de la propuesta de reforma que plantearán

—Cada partido de Va por México pondrá en la mesa sus propuestas y se van a in-

tegrar. Por parte del PRD traemos el tema de la transición energética. Una definición de cuánto de lo que gane CFE y los privados debe ser destinado a la transición; en qué periodo México deberá tener 10%, 20%, 50% y 100% de energías limpias y renovables; cuál es el marco jurídico o el incentivo para los empresarios que decidan utilizar electricidad emanada de energías limpias, bonos de carbono. Todo el tema de la transición con el mismo detalle, ahínco y ganas que ellos tienen de que la CFE lleve la rectoría de la electricidad.

También pondremos énfasis en la tarifa. Si puede bajar, si destinamos recursos para la modernización de las plantas de CFE.

¿Llegado el momento de la votación, el PRD irá a favor o en contra?

—Podemos construir si no hay imposición, pero el au-

tantísimo a veces pretende imponerse aun sin los votos. El Presidente debe entender que el espíritu de la norma constitucional, de necesitar dos tercios de la Cámara, es precisamente para que la mayoría de la Cámara de Diputados estemos de acuerdo. Si lo manda a rajatabla, a su estilo “ni una coma”, se está equivocando.

Si lo que realmente quiere es una reforma para el bien de todos los mexicanos, hay que convencer a la oposición, hay que construir algo juntos que funcione. Y si lo que quiere es un pretexto para culparnos de que no se aprobó y que por eso los precios no bajan, pues que intenten subirlo así. No va a pasar. ●

Se les olvida que somos un poder autónomo. Yo no acepto que el Presidente nos diga ‘me la van a dictaminar y me la dictaminan rápido’”



Si lo que quiere es una reforma para el bien de todos los mexicanos, hay que convencer a la oposición, hay que construir algo juntos”



**ENTREVISTA JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ**

Coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados

"DEBATIR REFORMA ELÉCTRICA EL DÍA 13, UNA BURLA"

Critica a legisladores de Morena por seguir a rajatabla instrucciones del Presidente; **la oposición en San Lázaro "dará la pelea hasta el final"**, dice

ANTONIO LÓPEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

Jorge Álvarez Máynez, coordinador de Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados, subraya que querer votar la reforma eléctrica en comisiones el próximo 13 de abril, "es una burla".

Llama "borregos" a los diputados de Morena "por seguir a rajatabla las instrucciones del presidente Andrés Manuel López Obrador".

En entrevista con EL UNIVERSAL, recuerda que su bancada tiene 14 propuestas en la materia, que buscarán dictaminar a la par que el proyecto presidencial.

De igual forma, adelanta que MC "dará la pelea hasta el final", y confía en que el resto de las bancadas opositoras digan no al dictamen.

Este lunes se prevé que comience a circular el dictamen de la reforma eléctrica. Empezarían a revisarlo este 11 de abril y se prevé que lo voten en comisiones dos días

después, el 13.

¿Es tiempo suficiente?

—No, no es tiempo suficiente y además se están burlando del parlamento abierto, de las expertas, los expertos, las académicas y los académicos que vinieron a participar y a presentar propuestas.

Nosotros presentamos 14 iniciativas en materia eléctrica que no están siendo tomadas en cuenta y para mí, es muy clara la decisión del Jefe del Ejecutivo, lo que quiere el Presidente es hacer política electoral, quiere relanzar su relato político con miras a las elecciones de junio, incidir en los comicios con el tema del aeropuerto, de la revocación de mandato, de la reforma eléctrica, y con la ocurrencia de su iniciativa en materia electoral.

Creo que es su apuesta, él sabe que no se va a aprobar así como está y que aumentarán los costos de los energéticos para culpar a la oposición de la inflación que él ha generado, de la

crisis económica, y esa es su estrategia, seguir deslindando responsabilidades y hacer campaña, no hay ningún interés en generar ningún consenso alrededor de la reforma.

¿Adviertes que Morena no le moverá ni puntos ni comas?

—Sí, ellos, como le dijo el Presidente a los europarlamentarios, son borregos, incluso a veces a costa de la vergüenza, porque en la ley de cobranza delegada nos descalificaron, denostaron nuestra posición a los dos días.

Cuando el Presidente les dijo que ningún diputado consciente pudiera haber votado eso, cuando todos los que lo aprobaron son de Morena y sus aliados deja demostrado que son capaces de avergonzarse y de humillarse con tal de seguir las instrucciones a rajatabla de Andrés Manuel López Obrador.

¿MC percibe que en esta iniciativa pueda haber



PRIMor?

—Nosotros hemos hecho planteamientos en ese sentido, al Partido Verde Ecologista de México (PVEM) le quieren lavar la cara porque ellos saben que esta es una reforma que atenta contra la naturaleza, que atenta contra las energías limpias y renovables, que acelera el cambio climático, y lo que están buscando es enunciar este tema de la transición energética para darle una salida al PVEM de justificar por qué apoyan a esta reforma.

Y, por supuesto, que Morena se ha sentido cómodo en la 65 Legislatura con el Partido Revolucionario Institucional (PRI); sí hay un PRIMor, así se ha visto en varias iniciativas, pero yo creo que hay mucha gente en el tricolor que no va a avalar este asunto y mucho menos que con temas secundarios se pretenda legitimar una reforma que sería destructiva, nociva y tóxica para el país.

¿Entonces, la reforma eléctrica pasa o no pasa, usted qué cree?

—No, estoy convencido de que la reforma del Presidente, en los términos en que la presentaron, no va a pasar en el Poder Legislativo.

¿Qué está proponiendo Movimiento Ciudadano?

—Te platicaba que tenemos 14 propuestas en la materia que tienen que ver con la accesibilidad masiva a las energías limpias, ya pedimos que se incorporen a las comisiones unidas ahora que están dictaminando, que se tomen en cuenta y se voten junto a la iniciativa del Presidente, que se argumente y se contraste, y creo que es lo elemental que debe hacerse en el proceso parlamentario.

¿Hablábamos de los tiempos, considera que

votaría el día 13 es un al-bazo o fast track?

—Sí, es *fast track* total, están modificando el calendario de sesiones, intentan sorprender, no han circulado ningún proyecto de dictamen para conocerlo y debatirlo, entonces creo que están metiendo la aplanadora.

No solamente es al-bazo y *fast track*, están violando el proceso parlamentario porque están convocando en modalidad semipresencial cuando es una reforma constitucional y cuando la Ciudad de México ya tiene semanas en semáforo verde.

Una reforma de esta importancia no puede estarse votando por zoom.

¿Llegado el momento de la votación, Movimiento Ciudadano irá a favor o en contra?

—Vamos a dar la pelea hasta el final, que la gente esté tranquila de que no vamos a permitir que se cometa un atropello que perjudicaría principalmente a la gente con más necesidades, a las personas más pobres.

Es muy tramposa la manera en que Morena ha manejado esto, porque incluso las ejidatarias y ejidatarios del Istmo de Tehuantepec, en Oaxaca no quieren entenderse con la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

Es una empresa monopólica, ineficiente, con muchas áreas que no tienen las capacidades que la reforma les daría para tratar de garantizar el acceso a la electricidad de los mexicanos.

Por eso seremos muy firmes en esta discusión que va a marcar el rumbo de la actual Legislatura y es muy importante hacer evidente de qué lado está la ciudadanía frente a iniciativa de este tipo



Se están burlando del parlamento abierto, de los expertos y académicos que vinieron a participar y a presentar propuestas”



Vamos a dar la pelea hasta el final, que la gente esté tranquila de que no vamos a permitir que se cometa un atropello”

